

AUSZUG

aus der Niederschrift
über die Sitzung des Jugendhilfeausschusses am 18.03.2021
öffentlich

TOP I

Information der Verwaltung Vorlage: 20213110

- Kommunalen Zweckverband zur Koordinierung und Beratung der Eingliederungshilfe und der Kinder- und Jugendhilfe (KommZB) tritt erstmals zur Verbandssitzung am 19.04.2021 zusammen. Vertreterin der Stadtverwaltung Ludwigshafen wird Beate Steeg (Beigeordnete), als Stellvertreterin Prof. Dr. Cornelia Reifenberg (Bürgermeisterin) sein.
BE: Herr Heene
- Kita-Einstieg ist ein Bundesprogramm. Der Förderbescheid für 2021/2022 beläuft sich auf 276.000,00 €. Die Kooperation besteht für das Brückenbauen in frühe Hilfen zwischen dem Stadtjugendamt Ludwigshafen und dem Heinrich-Pech-Haus.
BE: Herr Heene
- Es gibt ab 01.02.2021 das Angebot „Junge Wohnsitzlose für junge Volljährige“ mit dem Träger 3bVgGmbH als betreutes Wohnen mit 2 Plätzen.
BE: Herr Heene
- Seit Dezember gibt es in Ludwigshafen das Modellprojekt Jugendberufsagentur Plus in Ergänzung zu unserer bestehenden Jugendberufsagentur, in der die Rechtskreise SGB II (Jobcenter), SGB III Agentur für Arbeit und SGB VIII Jugendhilfe rechtskreisübergreifend bereits seit 2016 intensiv zusammenarbeiten, um jungen Menschen Zukunftsperspektiven durch Unterstützung beim Einstieg in den Beruf zu eröffnen. Das Projektziel besteht jetzt durch eine neugeschaffene Koordinierungsstelle darin, die Zusammenarbeit mit weiteren Akteuren, insbesondere Schulen, Kammern und Trägern so zu verbessern, dass die Unterstützung der Jugendlichen und jungen Erwachsenen ihrem jeweiligen individuellen Bedarf entsprechend aus einer Hand ermöglicht werden kann.
Die Vollzeitstelle wird 100 % seitens des Sozial- und Arbeitsministeriums Rheinland-Pfalz finanziert und ist zunächst bis Ende des Jahres befristet.
BE: Frau Heiligenthal
- Es wird über die Initiative Zukunftsträger berichtet.
BE: Frau Heiligenthal

- Um Schülerinnen und Schüler schnell und unkompliziert in Corona Zeiten zu helfen, haben BASF und die Metropolregion Rhein-Neckar GmbH (MRN) das Bildungsprojekt „Deine Lernbox – alles drin für Schülerinnen und Schüler in der Metropolregion Rhein-Neckar“ mit Fokus auf die Kommunen Ludwigshafen und Mannheim ins Leben gerufen. Seitens Ludwigshafen wird das Projekt (Laufzeit 02/21 bis 2023) wie die beiden anderen Projekte auch durch die Jugendförderung unterstützt. Folgende Maßnahmen werden aktuell in Ludwigshafen umgesetzt bzw. befinden sich in Planung:
Seit Februar gibt es die Bildungshotline für Fragestellungen rund um Homeschooling (Maßnahmenträger: Volunteer Vision GmbH):. Dieses Angebot adressiert sich an alle Schüler/innen der gesamten Region. Zur weiteren Auswahl für die Schulen stehen Mentoringprogramme für Grundschulkinder und Schülerinnen und Schüler weiterführender Schulen, Nachhilfeangebote und Sprachförderung.
BE: Frau Heiligenthal